
第１回 学校運営協議会記録

学校名 船越小学校

開催日時 ５月10日（火） 16時30分～17時30分

出席者 男鹿市教育委員会 橋本功一（指導主事）

学校運営協議会委員

伊藤智弘、大嶋忠男、秋山恊子、大嶋久美子、天野真、伊藤文興

斎藤秋子（PTA会長）

加賀谷正人（校長）、佐々木伸一（教頭）、髙橋健一（CS担当） 計11名

協議内容 (1) 委嘱状の交付（橋本）

委員発言内容 (2) 教育委員会挨拶（橋本）

等 ・この協議会は、「男鹿市学校運営協議会の設置等に関する規則」に基づい

て設置されているもので、本日は第４条にある学校運営に関する承認が中

心議題となる。第９条に従って、出席委員の過半数で決することになる。

・昨年度に実施した「コミュニティ・スクールの推進に係るアンケート（令

和３年度）」の結果を見ると、船越小学校の取組に対する評価は、概ね良

好であると考えられる。地域との関わりについては、コロナ禍の影響を受

けた結果のようである。

・資料「男鹿市のコミュニティ・スクールが目指す第２段階」を見ると、こ

れからは、地域の諸課題を解決するために、学校が地域に出ていくことも

期待される。学校と地域の協働について、可能なことから推進してほしい。

・男鹿市では、「３つの市民運動」を推進している。「読書」「あいさつ」「体

力づくり」について、その趣旨を理解して取り組んでほしい。

(3) 熟議

① 学校運営協議会役員選任

・会長：伊藤智弘 副会長：大嶋忠男、杉渕一志

② 会長挨拶

・2019年度から会長を引き受け、今年度で４年目となる。その間、コロ

ナ禍の影響で、十分な活動ができない状況が続いてきた。今年度は、

このメンバーでできることを見いだし、貢献できればと思っている。

・ショッピングモールの開店や保育園の移転といった環境の変化に応じ、

地域として学校をサポートしていきたい。

③ 校長挨拶及び経営方針の説明

・実施要項２頁「令和４年度の学校経営」、３頁「船越小学校フレンド

リースクール（案）」に基づいて説明。

・各学級に、８月から電子黒板が導入されることになっている。

・今日からスタートしたクラブ活動では、CMクラブが新設され、地域のP

Rを視野に入れた取組を期待している。

（質疑）

伊藤会長 Q フレンドリースクールとは、中学校で行っている職場体験のことか。

加賀谷校長 A 職場体験に限定したものではなく、学校と地域の関係について、親し

みをもてる良好な関係性を築いていきたいという意味合いで構想した

ものである。



佐々木教頭 ④ CS運営方針及び実施体制

・実施要項４頁、５頁「船越CS（コミュニティ・スクール）について」

に基づいて説明。

（活動展開に関する意見）

伊藤会長 ・コミュニティ・スクールの活動については、先進地の活動例を参考に

して工夫していくことも考えられる。

加賀谷校長 ・ニュースに取り上げられる事例として、地域の企業と連携した商品開

発がある。

伊藤会長 ・CMクラブが発足したということだが、サークルのようなものだろうか。

加賀谷校長 ・特別活動におけるクラブ活動で、時間割に位置付けられた学習の時間

である。

伊藤会長 ・CMが完成したら、ニュースとして取り上げてもえると面白い。

大嶋（久） ・船越の歴史をまとめる活動を進めている地域の方々もいるので、学校

との連携も考えられる。

加賀谷校長 ・船越の歴史については、６年社会科の歴史学習に生かすことができる。

伊藤（文） ・限られたスペースではあるが、船越公民館に子どもたちの作品を展示

することが可能かもしれない。

大嶋（久） ・船越の歴史については、代々の入学式の写真を公民館に展示すること

も考えられる。

秋山 ・学校で毎年行っている夏休み作品展について、展示後に公民館に場所

を移して展示することも考えられる。

斎藤 ・コロナ前は、学校の夏休み作品展に多くの保護者が足を運んだが、こ

こ数年は、保護者も参加できない状況にある。

伊藤（文） ・なまはげモールやアマノに展示を依頼することも考えられる。コロナ

禍で、学校への立ち入りが制限されているため、学校が地域に出て行

くことも考えてみてはどうか。

佐々木教頭 ⑤ 学校運営協議会、推進委員会、PTA等の組織

・実施要項６頁「船越小学校CS推進に係る学校と運営協議会及び推進委

員会の役割と機能」、７～９頁「船越小学校 学校運営協議会会則」、

10～14頁「令和３年度 船越小学校CS 実施状況」に基づいて説明。

・学校運営協議会については、学校を支える株主総会のような組織と考

えると、学校との関係性をイメージしやすい。

佐々木教頭 ⑥ 年間行事計画等

・実施要項15頁「令和４年度船越小学校学校運営協議会計画」に基づい

て説明。

⑦ 質疑応答

・特になし

⑧ その他

加賀谷校長 ・５月21日（土）の運動会では、来賓として本協議会の伊藤会長とPTAの

斎藤会長をお招きしたいと考えている。コロナの状況を見ながらには

なるが、秋の学習発表会ではもっと広くご案内できればと考えている。

大嶋副会長 ・子どもたちのためにも、トウニン行事の祭典の開催が待ち遠しいが、

今年度の持ち方はまだ決まっていない。




